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José Alfredo Beltrán

Ahora todas las reunio-
nes de trabajo de las co-
misiones permanentes 
en la 63 Legislatura de 

Sinaloa, 27 en total, serán trans-
mitidas en vivo. Y "a todo color".

"Sin cortes ni censura", asegura 
Daniel Ramírez León, Director de 
Gestión y Vinculación Social.

Y es que desde la instalación 
de las comisiones en la segunda 
semana de octubre comenzaron a 
acumularse los videos en la página 
de Facebook del Congreso local. 
Más de 10 han sido difundidas ya.

Esta es una de las "novedades" 
de la Cámara local ahora bajo 
control de la mayoría de Morena 
y aliados.

Aunque se trata del cumpli-
miento de un mandato legal, que 
no quiso poner en práctica la 62 
Legislatura.

Y es que el 25 de abril de 2017, 
como producto de una iniciativa 
de organismos ciudadanos, se 
reformó el artículo 70 de la Ley 
Orgánica del Congreso del Estado, 
para poner fin al carácter secreto 
de las reuniones en comisiones.

"… Las reuniones de las comi-
siones serán públicas. Éstas tam-
bién podrán celebrar reuniones 
públicas de información y audien-
cia cuando lo consideren perti-
nente.

"A las reuniones de las Comi-
siones podrán asistir sus miem-
bros, las personas convocadas 
para informarlas, los Diputados 
que lo deseen y el público en ge-

Congreso del Estado

Y se hace la luz  
en comisiones...
Ahora las reuniones de las 27 comisiones permanentes
son transmitidas en tiempo real, por redes sociales; 
solo se  ‘guardarán’  las de la Junta de Coordinación Política

E n las pasadas legislaturas 
todas las reuniones de 
comisiones se hacían “en 

lo oscurito”.
Incluso, en la 62 es recor-

dada aquella reunión del 19 de 
julio de 2017 de la Comisión 
de Fiscalización, encabezada 
por el priista José Menchaca, 
en la que se tapó con la mano 
la transmisión que realizaba el 
panista Roberto Cruz, para su 
cuenta de Facebook.

En esa reunión se discutía la 
aprobación de las cuentas pú-
blicas de Mario López Valdez 
para el segundo semestre de 
2016.

Aquel hecho volvió a poner 
en la palestra la opacidad con la 
que operaban las reuniones de 
trabajo en comisiones, una de 
los pilares de la función legis-
lativa.

Pero aún en la Legislatura 
actual aún no se llega a un 
acuerdo para que a las reunio-
nes de un poderoso órgano de 
gobierno, donde negocian los 
partidos, “entre la luz”: la Junta 
de Coordinación Política, la 
Jucopo.

Al parecer ahora sí pondrán fin al carácter secreto de las reuniones 
en comisiones.
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Se hacían ‘en 
lo oscurito’  
pasadas  
reuniones 

neral siempre que la capacidad de 
la sala en que se celebre la reunión 
respectiva lo permita", se indica en 
la disposición que entró en vigor el 
7 de mayo de 2018.

Se dispuso asimismo en ese 
texto legal que "las reuniones de 
las comisiones serán transmitidas 
en vivo o diferidas, en la página 
electrónica oficial del Congreso 
del Estado o en las diferentes pla-
taformas digitales con que cuente 
el mismo, en la medida en que los 
medios técnicos y presupuestales 
lo permitan…".

Sin embargo la disposición 
quedó como "letra muerta" en los 
últimos meses de la pasada Legis-
latura.

Ramírez León compartió que 
ya solicitó una serie de adecuacio-
nes a las diversas áreas del Congre-
so, así como la compra del equipo 
requerido para transmitir en vivo 

José Alfredo Beltrán

El Congreso local se convirtió 
en un hervidero.

Maestros, médicos, jubilados, 
trabajadores, discapacitados, 
confluyeron en la sesión de este 
jueves 8, para exigir solución a 
sus problemas y demandas.

En la víspera de la discusión 
del presupuesto estatal 2018, di-
versos grupos hicieron acto de 
presencia para exponer proble-
mas añejos, que ahora corres-
ponderá a la mayoría de Morena 
dar respuesta.

Trabajadores del sector sa-
lud demandaron certeza labo-
ral, homologaciones de sueldos, 
bases.

Jubilados del Cobaes exten-
dieron una lona en la parte del 
recinto en demanda de pago de 
gratificaciones. Otro grupo del 
magisterio, también de jubila-
dos, pidió se autoricen recursos 
para un fondo de vivienda, que 
no se les ha entregado.

Discapacitados reditaron una 
protesta, ya cíclica en varias le-
gislaturas, exigiendo apoyos 
económicos.

En todos los casos el presiden-
te de la Mesa Directiva, el petis-
ta Marco César Almaral Rodrí-
guez, ordenó procesar reuniones 
con los diversos demandantes en 
las comisiones legislativas.

También en tribuna se emi-

exigen solución a problemas y demandas

‘Hierve’ Congreso… de protestas

y contar con la apertura necesaria 
en materia de transparencia para 
el trabajo de comisiones.

"Ahorita estamos haciendo las 
grabaciones hasta con los celula-
res con el fin de transmitirlas de 

forma diferida sin edición alguna", 
remarcó.

Espera que durante noviembre, 
añadió, tengan la capacidad técni-
ca suficiente para transmitir todas 
las reuniones.

Maestros, médicos, jubilados, trabajadores, discapacitados, exigen solución a sus demandas, todas de 
orden presupuestal.

F
o

to
: N

o
ro

es
te

 /
 M

ar
y 

R
ío

s

Hay que buscar 
alternativas

Graciela Domínguez Nava 
dijo que en Morena saben 
bien que no podrán dar 

resultados de inmediato.
“Pero hay que ser pacientes, 

escuchar a todos y juntos ir bus-
cando esas alternativas para ir 
dando respuesta, entendemos 
el desespero que hay en muchos 
sectores y (...) están esperando 
respuestas rápidas”, señaló.

tieron posicionamientos deta-
llando las problemáticas de cada 
grupo en específico.

Esto generó una nueva con-
frontación entre Morena y el 
PRI. Los protagonistas del en-
contronazo fueron el morenista 
Marco Antonio Zazueta Zazue-
ta y la priista Guadalupe Iribe 
Gascón.

Los reclamos de Zazueta Za-
zueta fueron en el sentido de que 
el PRI era el responsable de no 
haber atendido tantas proble-
máticas.

Esto originó que desde las 

gradas asistentes arremetieran 
contra los priistas.

Posteriormente Graciela Do-
mínguez Nava, líder de la mayo-
ría morenista, llamó a la mesura, 
tanto de unos y otros.

"No se vale que también se 
quieren lavar las manos (los 
priistas), y como hoy está en 
puerta un nuevo gobierno, que 
se diga que el nuevo gobierno 
resuelva todo, cuando en su 
momento el Gobierno federal 
fue omiso, y junto con los go-
biernos estatales se coludie-
ron", aseguró.

snte 27

Exigen investigar 
desaparición de 
maestro

El Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación 
sección 27 pidió a la Fiscalía 
General del Estado acelerar 
investigación y dar con el para-
dero del maestro Juan Lorenzo 
Arce Bojórquez.

Edén Inzunza Bernal, diri-
gente sindical, mencionó que se 
unen a la exigencia de la familia 
para que el maestro Arce Bojór-
quez aparezca con bien.

De manera paralela a la fa-
milia, el sindicato está sirvien-
do de enlace con la Secretaría 
General de Gobierno, con la 
finalidad de que fluyan las in-
vestigaciones y pueda aparecer 
el maestro.

Se quiere certidumbre en 
este caso, prosiguió Inzunza 
Bernal.

Comentó que como sindica-
to son respetuosos de la vida 
de todos, sin embargo, él en lo 
personal conocía a Arce Bojór-
quez, quien por mucho tiempo 

EL CASO
Juan Lorenzo Arce Bojór-
quez, maestro que fue pri-
vado de su libertad la tarde 
del miércoles, es una persona 
que cumple de manera res-
ponsable con su obligación, 
dijo el dirigente Edén Inzun-
za Bernal.

se preparó como 
maestro.

Arce Bojórquez 
es una persona que 
cumple de manera 
responsable con su 
obligación, reiteró.

"Somos respe-
tuosos de la vida, 
somos ciudadanos 
todos finalmente, 
tenemos una profe-
sión y en este caso 
profesión de maes-
tro, lo que sé es 
que es un maestro 
que ha tenido un 
trabajo destacado", 
explicó.

Antes de que el 
maestro fuera pri-
vado de su libertad, 
el SNTE 27 había 
emitido un posi-
cionamiento por la 
violencia.

En un comuni-
cado al magisterio 
y sociedad sina-
loense, el sindicato 
condenó el asesi-
nato del profesor 
Efraín Verduzco 
Vega, registrado el 
23 de octubre del 
presente año en el 
Fraccionamiento 
Urbi Villa.

El SNTE con-
denó la violencia 
y el asesinato de 
maestros y exigió 
mayores garantías 
de seguridad para 
los trabajadores de 
la educación.

"En mi carácter 
de Secretario Gene-
ral de la Sección 27 
del SNTE, condeno 
tales hechos y me 
pronuncio enfá-
ticamente por su 
pronto y total es-
clarecimiento", dice 
el posicionamiento. 
(Claudia Beltrán)


